



LA PROTESTA

DIARIO ANARQUISTA de la MANAÑA
Valores y giros diríjanse a F. Crudo

Correspondencia de Redacción
a LA PROTESTA
(No se devuelven los originales)

LA HUELGA FERROVIARIA

El paro en el Central Argentino

"La Fraternidad", los sindicalistas y los obreros

Después de muchas variaciones, arrastados por los acontecimientos que no pudo prever su cobardía, los sindicalistas «directores» de la F. O. F. se resolvieron a decretar el paro general en todas las líneas ferroviarias del Central Argentino. «La Fraternidad», sociedad de los maquinistas y fogoneros, ha puesto una vez más de manifiesto su carácter aburguesado, negándose a secundar el movimiento, so pretexto de actitudes inconsultas y precipitadas por parte de los «camaleones». Cualquiera que haya estado al tanto de los acontecimientos que dieron origen al actual paro general, juzgará estúpido el pretexto aducido por los de «La Fraternidad», pues los sindicalistas se vieron obligados a tomar esa actitud ante la negativa de los obreros a aceptar el «arreglo» fraguado en el ministerio de obras públicas, y el pedido unánime de los ferroviarios a emplear toda la resistencia para vencer el despotismo de una empresa que, en razón a ciertas fórmulas disciplinarias, se negaba a tratar directamente con sus obreros.

En los sucesivos artículos que sobre el particular hemos publicado, tuvimos el propósito de descarnar a los fanáticos que componen el Consejo Federal de la F. O. F., y también de demostrar las prácticas legalitarias, contrarias a los verdaderos intereses del proletariado, adoptadas por los ultrigentes de la huelga. Los obreros de Pérez y Rosario parece no haber usado nuestras continuas predicas, asumiendo una actitud digna y volviendo por los fueros de la organización, cumpliendo el anhelo de la acción directa que muchos cobardes y vividores habían suplantado por el arbitraje y el intervencionismo de las autoridades. Si los desvergonzados que manejan la F. O. F. tuvieran siquiera un átomo de dignidad, ha tiempo que hubieran renunciado de sus puestos, pues más que de mostrando está que en el seno de la organización no cuentan con la confianza de la mayoría de las secciones adheridas. Con la actitud asumida frente a la huelga de Pérez y Rosario por los miembros del Consejo Federal y delegados de la F. O. F. — de «La Fraternidad» nada tenemos que decir, pues es bien conocido su carácter burgués — creemos sea lo suficiente para acabar de perder el prestigio, determinándose los obreros del riel a constituir sobre nuevas bases la verdadera Federación Ferroviaria, desligada de toda tendencia legalitaria e inspirada en la acción directa, intransigente y revolucionaria.

Contra la opinión de los directores que dilataban la declaración de huelga general perdiendo el tiempo en inútiles entrevistas con el ministro de obras públicas, el paro asume proporciones inusitadas secundado por todas las secciones ferroviarias del Central Argentino que obran por su cuenta sin esperar las resoluciones del gobierno central, o sea de los consuejos directivos de «La Fraternidad» y F. O. F. En algunas secciones como en Pergamino, Gálvez y Las Varillas, los obreros desearon las órdenes de «La Fraternidad», secundando el movimiento por su cuenta y riesgo, con lo que se patentiza el espíritu solidario que anima a los obreros del riel a pesar del carácter legalitario de las corporaciones a que pertenecen.

En Campana se ha constituido una sección ferroviaria, autónoma, resolviendo plantearse al paro general en solidaridad con los obreros de Pérez y Rosario. Es unánime la condenación a la actitud asumida por los sindicalistas, que pusieron una vez más de manifiesto la cobardía que los caracteriza, cobardía que los lleva a adoptar prácticas contrarias a los intereses de los explotados, negadoras de los primordiales fundamentos que dan su razón de ser a la lucha entre el Capital y el

Trabajo. Aunque en el primer momento la paralización del tráfico no fué total, si los obreros asumen una actitud violenta, necesaria en casos que, como en el presente, se combate con un enemigo poderoso y prepotente, no hay duda que el Central Argentino quedará totalmente paralizado, viéndose obligada la empresa a tratar directamente con sus obreros prestando oídos a sus justas reclamaciones. No es solamente atacando a los krumros como se logrará llegar al triunfo definitivo de la causa que se defiende. Es necesario atacar los intereses de la empresa, las máquinas y vagones que representan el capital acumulado por la avaricia, todo el material rotante que, dirigido por krumros, se aventura a cruzar las vías férreas de esa empresa esquilmodora. Con el cruce de brazos, permaneciendo inactivos ante la circulación de trenes, no se alcanzará el triunfo. En el momento de crisis porque atraviesa este pueblo, únicamente una acción revolucionaria, con caracteres de revuelta, puede determinar el triunfo de una huelga que solo provocó el capricho de los directores del Central Argentino.

La actividad de los obreros ferroviarios de Rosario es digna de encomio, convergiendo todos los esfuerzos a un solo propósito: el triunfo. Las mujeres secundan valientemente a los hombres, entrando en acción contra los cancheros e impidiéndoles vayan a traicionarlo. Los últimos acontecimientos denotan la gravedad del conflicto, pues los huelguistas procedieron a destruir las barreras y góndolas de señales, deteniendo también el tren procedente de esa capital. La policía procede en forma brutal, cargando sobre los huelguistas y deteniendo a todos aquellos obreros que más se distinguen por su acción. Esto pone de manifiesto la parcialidad del Estado en los conflictos económicos, pues la policía no se circunscribe a guardar el orden, sino que trata de presionar sobre el ánimo de los trabajadores para que se sometan al capricho de la empresa, llegando a convertirse la Jefatura política en agencia rechazadora de carneros. ¿Y ésa a los representantes del Estado a quienes encomendaron los sindicalistas la solución del conflicto?

Los obreros ferroviarios no pueden olvidar esta traición sindicalista. Los que trataron de llevarlos a la más vergonzosa de las derrotas, fraguando un «arreglo» en el que no habían intervenido los verdaderos interesados: la empresa y los obreros, solo pueden ser tenidos como traidores, como enemigos, y deben por lo tanto, ser expulsados ignominiosamente del seno de la organización. De esa manera, procediendo con energía a estirpar los malos elementos que se cobijan en las secciones rentadas de esas corporaciones aburguesadas, se logrará eliminar del campo obrero a los fanáticos que medran a costa de la ignorancia de la masa. Nada de contemplaciones, compañeros ferroviarios, hay pruebas por demás fehacientes que ponen de manifiesto la cobardía y la traición de los sindicalistas que componen el consejo federal de la F. O. F. Por lo tanto, es preciso derribar ese consuejo de mandriñas, derribar esa Federación legalitaria y protocolar que pierde el tiempo en absurdas tramitaciones. Por la nueva Federación Ferroviaria, deben desde ya empezar a trabajar los buenos y conscientes.

Hasta ayer la huelga se había extendido a las siguientes localidades: Campana, Gálvez, San Martín, Pergamino, Las Varillas, La Banda, Victoria, Firmat, San Urbano, Río Segundo, Casilda, Córdoba, Venado Tuerto, Villa María, Villa Constitución, Río Cuarto, Corral de Bustos y Río Tercero. Es de esperar que hoy se genera-

lice el paro en todas las vías del Central Argentino. La actitud que asuman los obreros será la que determinará el carácter y la trascendencia de esta huelga.

ULTIMAS NOTICIAS

Trenes apedreados y detenidos

Choque con la policía

Rosario, agosto 13. — El primer día de la huelga general de los obreros ferroviarios de la empresa del Central Argentino, se ha caracterizado por una serie de actos violentos, que culminaron con el incendio del tren de pasajeros que se dirigía a Gálvez.

En el cruce de las avenidas Alberdi y Salta, por donde se hace el tráfico local más activo, los encargados del cambio de señales hicieron abandono del mismo, que dejaron bajo la custodia del agente del escuadrón de seguridad Sixto Aguirre.

A mediodía, el jefe político hizo llamar a su despacho a la comisión de huelga, para pedir que se recomendará a los obreros que no adoptaran medidas violentas, pues de lo contrario, la policía se vería en el caso de tener que proceder con toda energía contra los mismos.

Rosario, agosto 13. — Hoy a mediodía, en las inmediaciones de la estación Sunchales, un tren de pasajeros fué atacado por un grupo numeroso de huelguistas. Un piquete del 11 de infantería que acudió tuvo que hacer algunos disparos con cartuchos de foguero para conseguir dispersarlos.

La mujer Marex Villegas, detenida ayer en circunstancias que pretendía fugar a un coche de pasajeros del tren a Gálvez, ha sido puesta a disposición del juez federal doctor Carrillo.

También han sido detenidos los obreros Amalio Camalero, Joaquín Martín José M. Iglesias, Moisés Goldfarb, Luis Botto, Máximo Licio (hijo), Antonio G. Chorti, Agustín Carzana, Francisco y Juan Contralío, a causa del incendio de anoche de dos vagones cargados de pasto.

Se ignora aún, dado el cariz que toma el movimiento, si mañana se abrirán los talleres de estación Pérez y Rosario.

Esta tarde se consideraba como inminente que se plegaran a la huelga los maquinistas y fogoneros de las secciones de Rosario, Gálvez y Pergamino, a pesar de las órdenes contrarias de La Fraternidad.

El ministro de Guerra ha hecho saber al jefe del 11 de infantería, que después de conferenciar esta tarde con el doctor Irigoyen, le transmitirá las instrucciones de la forma en que debe cooperar con la policía en el actual movimiento.

Rosario, agosto 13. — En las calles Junji y Tucumán un piquete de 20 hombres del 11 de infantería custodiaba un tren de auxilio, cuando se vió atacado por 100 mujeres y 400 hombres, que le arrojaron una verdadera nube de piedras.

Las tropas disolvieron a los atacantes, mientras el maquinista regresaba, apresuradamente, a la estación central.

Un grupo de maquinistas de la estación Rosario se plegó al movimiento. En la avenida Alberdi y Humberto I., frente al portón número 1, se ha colocado una ametralladora.

En estos momentos el jefe político y el comandante Guiraldes se dirigen hacia Ludueña, de donde se reciben noticias de grandes desórdenes, con soldados de refuerzos de tropas.

Rosario, agosto 13. — El servicio de trenes sigue haciéndose con grandes retrasos, debido a que todos los pasos a nivel están abandonados.

El tren nocturno para Tucumán, que llegó de ésa, estuvo detenido una hora hasta que pudo dársele entrada. Sigue detenido en la estación Sunchales, debido a que la línea a Tucumán se encuentra obstruida a consecuencia del incendio, el tren de pasajeros para Gálvez.

El servicio local a Cema se encuentra interrumpido por la misma causa. En esta línea, hasta Pagnini, han sido destruidas todas las barreras.

Pergamino, 13. — La sección de La

Fraternidad, celebró asamblea y resolvió, por unanimidad adherirse a la huelga. Son 110 parejas las que han abandonado el trabajo. También se adhieren los pasaleña.

La Banda, 13. — Todo el personal de tráfico, vías y obras, así como una parte de los maquinistas y fogoneros, se han plegado a la huelga.

Gálvez, 13. — Todo el personal de tráfico, vías y obras y tracción se declaró en huelga. Esta fué proclamada por las respectivas secciones de las dos sociedades.

Cañada de Gómez, 13. — Todos los obreros de tráfico y vías y obras han abandonado el trabajo. También se plegaron al movimiento muchos maquinistas y fogoneros y 11 empleados de oficinas y telégrafo.

Río Cuarto, 13. — La huelga del personal de tráfico y vías y obras es completa. Se adhieron varios maquinistas y fogoneros.

El miedo

El ministro de obras públicas intentará nuevas gestiones para llegar a un arreglo que dé solución a la huelga, pero sabemos, también, que está dispuesto a proceder con mano firme para impedir los desmanes de los huelguistas y que ellos degeneren en revuelta, como parece ser la intención de los obreros de Rosario.

Según los informes que se reciben el gobierno adoptará otras providencias, conducentes a esos propósitos.

Los circunspectos

Una vez que las sesiones que están celebrando por separado, la F. O. F. y «La Fraternidad», terminen, ambos elementos, reunidos, una sesión para tratar sobre la situación del movimiento huelguista, siendo muy posible que La Fraternidad se adhiera a la huelga, a pesar de la oposición tenaz de una parte de sus dirigentes en ésta, pues parece que nueve secciones de la organización han pedido la declaración de huelga general y la de Pergamino, rebelándose contra las órdenes recibidas, ha proclamado el paro. Además, en muchos otros puntos numerosos adherentes de la sociedad de maquinistas y fogoneros han hecho causa común con los de la F. O. Ferroviaria, abandonando el trabajo.

Por la solidaridad obrera!

Ayer se efectuó una asamblea de los obreros ferroviarios del Central Córdoba, resolviendo adherirse al movimiento, en pronto se solicite su concurso. Igual cosa harán los del ferrocarril Provincial de Santa Fe.

EL CAMINO DE LA JUSTICIA

La muerte del ex cabo Rodríguez UN ASESINATO QUE QUEDARA IMPUNE

Va para un mes que el ex cabo Rodríguez fué asesinado en el cuartel del 4.º de infantería y aun no se ha subsancionado el sumario, ni, como se había ofrecido, se ha publicado su contenido.

Se quiso que la causa la viera la justicia civil, suponiéndola a ésta más imparcial, más justa que la militar, por no ser formada con miembros de la milicia, cuya solidaridad de casta la llevaría a salvar al colega culpable de homicidio. Pero la justicia federal ha declarado su incompetencia en el asunto, fundándose en razones poco claras, demostrando así el temor y respeto que siente a la institución militar.

Ahora, vuelta al fuero militar, el asunto de guerra considera que para eso, pedirse el sumario es insuficiente y que un tribunal médico, militar y civil, debe informar sobre las dos autopsias realizadas, en el cadáver de Rodríguez, las que arribarán a conclusiones diametralmente opuestas.

Según la primera, efectuada por médicos militares, la muerte se había producido por síncope cardíaco y según la efectuada por los médicos socialistas el cadáver presentaba evidentes seña-

les de contusiones graves en la carótida y otras partes del cuello y del cráneo. Es claro que nada de esto ha sido hecho público oficialmente, a objeto de no excitar la opinión contra la casta militar, pero los médicos socialistas, a quienes se les ha de haber exigido silencio, debieran declarar y afirmar valientemente sus conclusiones científicas, con lo que la causa de la justicia ganaría más que organizando mítines. Es cierto que con su denuncia precisa y terminante conseguirían tal vez la cárcel, pero para el que lucha en la forma y por la causa en que dicen luchan los socialistas, más honorable es estar en la cárcel que tomar té en la cantina del Congreso.

Ahora, con la exigua agitación que algunos podamos promover, poco se conseguirá, y la justicia militar hará lo posible para fallar en éste juicio sin que su sanción penal caiga sobre el verdadero culpable de la muerte de Rodríguez, el asesino teniente coronel Zevallos, a quien el gobierno no ha se-

parado de su mando, permitiendo así que el mismo interesado influya — por los medios de todos conocidos — en los conscriptos que han de declarar.

No es nuestro propósito que la justicia impere por obra de tribunales militares o civiles, ni que se castigue dura y vengativamente al asesino; nosotros queremos solo suscitar en el pueblo la repugnancia al cuartel y al ejército, como representantes del crimen, y de todos los bárbaros atavismos que detienen el proceso emancipador de la humanidad. Nosotros queremos que conste para todos, evidentemente, que el servicio militar obligatorio es un pre-

Comentarios

Los circunspectos

Los sindicalistas criollos ha tiempo se han presentado tal cual son: unos desvergonzados pillos, sin pizca de dignidad, con más mañas que una vieja celestina. Y como son tan amosos, engatusan a los incautos que no alcanzan a ver en sus tramitaciones y arreglos un motivo de mangoneo. La cobardía sindicalista es proverbial. Y a esa cobardía la llamamos circunspección los camaleones de la calle Méjico, pues ya se sabe la «dibieza» que imprimen a todos los movimientos huelguistas en que meten la pata los circunspectos.

Con motivo de la huelga ferroviaria, los del noveno tomaron una determinación singular, una salida de las suyas para generar ciertos parentescos entre ellos y los camanduleros de la F. O. F.

He ahí lo que, entre otras cosas, dice el consejo de la confederación sindicalista respecto a su actitud frente al paro general en los ferrocarriles.

«La Federación Obrera Ferroviaria ha declarado la detención del trabajo en todas las líneas del ferrocarril Central Argentino respondiendo a los anhelos de sus asociados. Este consejo federal tiene pleno conocimiento de que tal resolución ha sido adoptada con toda la circunspección exigida por las circunstancias. Sólo la obstinada intransigencia de la empresa ferroviaria, que se opuso a todo acuerdo que no implicara el reconocimiento de sus atropellos, pudo determinar la paralización de la actividad productora. En todo momento la F. O. F. encontró cerradas a la equidad las puertas del capital. Y es por las razones apuntadas que la clase obrera que ha seguido con creciente interés las incidencias de este conflicto, se siente íntimamente unida a sus hermanos los ferroviarios del Central Argentino, hoy en lucha por la salvaguarda de su dignidad de clase.

¿Qué os parece del lenguaje protocolar que usan los circunspectos? Es una lastima que la empresa no haya reconocido los derechos de los obreros. ¿Y cuánto, señores camaleones,

El sábado 18, a las 8 p. m., en San Juan y Entre Ríos. El domingo 19, a las 3 p. m., en el Parque de los Patricios.

Instrucción Popular

LIGA DE E. RACIONALISTA

El señor Jorge Guasch Leguizamón dedica la novena conferencia del curso de Estudios que dicta en el salón de actos públicos de la Escuela Presidente Roca, Libertad 581, a tributar un homenaje al eminente poeta español Francisco Villaspesa. Este acto se realizará el sábado 18 de agosto, de 9 a 11 p. m., con el concurso de la señorita Dolores Vidal, de acuerdo con el siguiente programa:

- 1.º «Taratelas» y «El alto de los Bohemios», de Francisco Villaspesa, dedicados por la señorita Dolores Vidal. 2.º «Villaspesa como poeta lírico», conferencia por el señor Jorge Guasch Leguizamón. 3.º Habanera (Carmen, de Bizet) y el parlote d'amor (Faust, de Gounod), cantadas por la señorita Dolores Vidal. 4.º Lectura y comentario crítico por el señor Jorge Guasch Leguizamón de «El ciego del violín», «Nocturno de Chopin», «El convidado de piedra» y «Amor romántico» (de «La fuente de las gacelas», de Francisco Villaspesa).

5.º Primer Nocturno, en símbol menor (op. 9) y Scherzo (sonata, op. 35) de Chopin, ejecutados en el piano por la señorita Dolores Vidal.

En el local Belgrano 2552, esta institución realizará los siguientes cursos: Lunes, de 5 a 7. Confección de sombreros; de 8 a 9, Esperanto; de 9 a 10, Francés.

Martes de 8 a 9, Aritmética; de 9 a 10, Conferencias sobre historia, por el señor Adolfo Vázquez Gómez.

Miércoles de 7 a 8, Música; de 8 a 9, Corte y confección para sastres; de 9 a 10, Medicina, por el doctor Juan Emiliano Carulla.

Jueves de 8 a 9, Esperanto; de 9 a 10, Francés.

Viernes de 8 a 9, Aritmética; de 9 a 10, Curso de Química Biológica, por el doctor Laclau.

Domingos de 9 a 11, Corte y confección para sastres. Sábados de 8 a 9, Música; de 9 a 10, Conferencias.

(Sección Avellaneda)

En su local Levalle 783, se dictan los siguientes cursos:

A las 8 de la noche, los lunes, redacción práctica; los miércoles, clases de dibujo, por Sitoula; los sábados, lecturas comentadas y conversaciones familiares; los domingos, a las 3 de la tarde, lectura y discusión de escritos críticos o inéditos.—Entrada libre.

GRUPO «LOS IGUALES»

En su local de la calle Cabello 3351 (Palermo), se dicta los martes y jueves de 8 a 9 p. m., un curso de Gramática elemental; los miércoles y viernes, Aritmética. Todos los días lecturas amenas, de 9 a 10 p. m.

BIBLIOTECA INTERNACIONAL

En su local, Billinghurst 843, se efectúan los siguientes cursos:

Lunes y jueves, Aritmética, por el compañero J. Celeste.

Miércoles, Lecturas comentadas por el compañero De la Calle.

Viernes, de 8 a 10 p. m., curso de Anatomía y Fisiología, por el profesor Simón Rozner.

ATENEO R. DE VILLA CRESPO

Esta institución realiza los siguientes cursos, en su local Loyola 94.

Lunes, de 6.30 a 8 p. m., corte, confección y lencería práctica; de 8.30 a 10 p. m., Gramática Castellana.

Martes, a las 8.30 p. m., Historia Natural.

Miércoles, de 6 a 7 p. m., Solfeo y Música; de 8 a 10 p. m., Lecturas comentadas; tratado de psicología.

Jueves, de 6.30 a 8 p. m., Corte, confección y lencería práctica; a las 9 p. m., Geografía física.

Sábado, de 6 a 7 p. m., continuación de música y solfeo.

Los sábados, a las 8.30 p. m., se realizarán conferencias, las cuales se anunciarán oportunamente.

Próximamente inauguraremos un curso de Fisiología y Anatomía.

CENTRO DE E. S. CABALLITO SUÉ

En su local, Don Cristóbal 88, se dictan los siguientes cursos:

Lunes y jueves, Esperanto; de 7 a 9 p. m.

Martes, Taquigrafía, de 6 a 9 p. m.

Miércoles, Lecturas comentadas, de 8 a 10 p. m.

Viernes, Taquimétrica (Aritmética comparada), a cargo de M. Capuano.

INGENIERO WHITE

Casa del Pueblo

La sociedad de resistencia Obreros Portuarios de Ingeniero White y Galván, ha organizado los siguientes cursos:

Lunes, de 7.30 a 9.30 p. m., Corte y confección, para señoras y señoritas.

Martes, de 8 a 9.30 p. m., Aritmética Elemental.

Miércoles, de 8 a 9.30 p. m., Solfeo y música.

Jueves, de 8 a 9.30 p. m., Divulgación científica.

Sábado, a las 8 p. m., Aritmética y lectura comentada.

Los cursos de corte están a cargo de una profesora de Bahía Blanca, empleándose un sistema moderno de aprendizaje.

Funciones y conferencias

Función y conferencia

El día 21 de septiembre en la Tipografía Bonarense, la Sociedad de R. de Confiteros, Pasteleros y Anexos realizará una velada y función (paralela a beneficio de «La Protesta») y de la caja social, por lo que ruega no se organicen reuniones de igual índole para esa fecha.

LIGA DE E. RACIONALISTA

Hoy martes, dará el profesor Adolfo Vázquez Gómez, en nuestro local social, Belgrano 2552, su V.ª conferencia de Historia Universal, versando sobre «Orígenes de la Masonería e intervención de ésta en el progreso de la humanidad».

Mañana miércoles, de 9 a 10 p. m., el Dr. Juan E. Carulla, proseguirá dictando su interesante curso de medicina.

Salvadas las dificultades de la fecha, la comisión de fiestas de esta institución, ha resuelto realizar el sábado 13 de octubre, una gran función y conferencia, cuyo beneficio será repartido entre la institución patrocinadora y el fondo Pro-Escuela.

Este festival se realizará en el teatro Olimpo, de la calle Puyredón y Santa Fe, y se pondrá en escena una de las mejores obras del teatro revolucionario.

Previsimos a las sociedades y centros similares, no organizar otra función para esa fecha.

E. O. R. A.

Para el 14 de octubre, esta Federación tiene organizada una velada a su total beneficio, prestando su concurso el Cuadro «Albor», el cual pondrá en escena el drama antimilitarista de A. Ghirardo: «Alma Gaucho».

ATENEO R. DE VILLA CRESPO

Efectuará una matiné el domingo 26 de agosto, a las 2.30 p. m., en el salón-teatro «Casa Suiza», a beneficio del Ateneo y de un folleto de palmito actualidad próximo a ser editado.

CUADRO «TALIA»

Se invita a los compañeros que toman parte en la función del domingo próximo, a los ensayos que se efectuarán mañana miércoles, a las 8.30 8.30 a. m., o a las 8 p. m., indistintamente, y el domingo 19, por la mañana.—El Comité.

NOTAS VARIAS

ATENEO OBRERO DE ALMAGRO

Debido a la estrechez del local que actualmente ocupamos, nos hemos visto en la imperiosa necesidad de suspender momentáneamente las clases que se venían dictando en este centro de instrucción. No obstante, el curso de taquigrafía que los lunes y jueves dicta el camarada Raíces, continuará dictándose.

ATENEO R. DE VILLA CRESPO

Comunicamos a todas las sociedades, centros y agrupaciones, que hemos trasladado nuestra secretaría a

un local más amplio, sito en la calle Loyola 94. Advertimos especialmente a los compañeros y periódicos del interior y exterior, que tomen nota de la nueva dirección.

«LO QUE NOSOTROS QUEREMOS»

La Biblioteca Internacional, avisa a todos los centros y agrupaciones, que en breve editará el folleto «Lo que nosotros queremos», pudiendo desde ya hacer los pedidos, y al mismo tiempo, si pudieran, contribuir con lo que les fuere posible.

AGRUPACION «AFINIDAD»

Esta agrupación anarquista, hace presente que el correo de Dionisia, F. C. S., ha devuelto, luego de violar y robar quince números de rifa, el paquete con tarjetas y talonarios, dirigido al compañero Dionisio González, de la mencionada localidad. Los números robaos son del 5576 al 5590. Con que, ya están avisados los compañeros: estos números han sido robaos por el correo de Dionisia y no entran en el sorteo.

CORREO

Hay cartas para:

Natal de Barbieri, Rivera Tomás, Humberto Pezzolero, Severo Bruno, Apolinario Barrera (2), Palmiro Basses, Juan Edreira, José López Rodríguez, R. H. Diaz, D. Marconi y Caio-la (2), A. Rusa Luz y Libertada, I. de E. Racionalista (sección Avellaneda), «C. de Agitación pro-presos por cuestiones sociales».

Impresos: Carlos Z. Aguero.

AGRUPACION «DI ZUKUNFT»

Bajo este nombre se ha constituido una agrupación anarquista comunista, con el fin de propagar el anarquismo en el elemento obrero israelita. Todos aquellos que quieran relacionarse con la agrupación, que se dirijan por escrito al grupo «Di Zukunft», Humberto I. 1175. Por la agrupación — El Secretario.

PERSONAS BUSCADAS

Se desea saber el paradero de Miguel González, natural de Robledo, León (España). Dirigirse a Nicanor Laiz, Pelucheros, F. C. O.

El compañero M. Alfaya desea saber el paradero de Basilio Couto. Dirigirse a 300 West St. New York City U. S. A.

Generoso Romano desea saber el paradero de su hermano Ernesto Romano Crocci. Dirigirse a calle Ofaró 1560, Buenos Aires.

Se desea saber la dirección de la profesora Josefina Rentin. Dirigirse a este diario.

AVISOS

El compañero Jesús Ramos, se ofrece para las funciones que efectúen las sociedades, centros y agrupaciones anarquistas, tomando a su cargo un número de prestidigitación e ilusionismo. Dirigirse a este diario.

Funciones a beneficio de LA PROTESTA

Avisamos a todos los centros, agrupaciones y sociedades, que hemos organizado funciones para las siguientes fechas, las que se realizarán en el salón-teatro «Casa Suiza»:

El 19 de agosto, a las 8.30 p. m. — 2 de septiembre, a las 8.30 p. m. — 7 de octubre, a las 8.30 p. m. — 4 de noviembre, a las 8.30 p. m. — y 16 de diciembre, a las 8.30 p. m.

LA PROTESTA

AGENTES Y PAQUETEROS

EXTERIOR: Montevideo: José Rey, Poste Restante.

Paraguay, (Asunción): F. F. Torres, Oliva 425.

INTERIOR: Avellaneda: José Calvo, Laprida 742.

Arquero: Nadal Juliá.

Bahía Blanca: Comité pro «La Protesta», S. Martín 46.

Campana: Domingo Jauzat, Sarmiento y Belgrano.

Córdoba: Francisco Nuñez, calle Oncativo 343.

Cruz del Eje: Jesús M. Maldonado, General Pico: Juan Ferrín.

Chacabuco: A. Larco, calle Brown y la Rioja.

Huñca Renanco: Enrique Cerijuan.

Ingeniero White: Salvador Calderón, Cárrega núm. 476.

Jujuy: Miguel Irtain, Independencia 581.

La Plata: Joaquín Figueroa, calle 16, número 523.

Luján: Domingo Bosco (Librería), Mar del Plata: M. Prieto, Rivadavia núm. 3288.

Maldonado: Rogelio Barrios, Mechia: Ramón Laportilla.

Mendoza: José García Guirado, J. J. Moreno 1649.

Punta Alta: Santiago Villarino.

Rivera, Benito Guerrero, Depósito de donos Donat.

Rosario: Mariano Ferrer Alvear 788.

Santa Fe: E. Albornoz, Calchíne 211, San Antonio de Areco: Pedro García, San Cristóbal: Simón Serrati.

Santiago del Estero: Gregorio Quiñoa, calle Río Negro 142.

San Fernando: Pedro Brogna, Junco número 1044.

Salta: Tomás González.

Sierra Bayas, (F. C. S.): Manuel Rodríguez, Casa Román Vega.

Tucumán: Nevis Nieva, 9 de Julio núm. 458.

Tigre: Francisco Gómez, Maza 65.

Trenque Lauquén: Máximo A. Tomé, 25 de Mayo: Antonio López Orellana, Villa «Libertad».

CAPITAL:

Ateneo Obrero de Almagro: Estados Unidos 3719, Ambrosio Arango.

Comité pro «La Protesta», de Villa Crespo: Loyola 94, Pedro A. Fabbaló.

Nueva Pompeya: Carolina Venegoni, Ventana 3872.

Fascio Revolucionario Italiano: Roque Capparelli, Matheu 1172.

Talleres Gráficos "La Protesta" Humberto I. 1175 Buenos Aires. Impresión de toda clase de trabajos tipográficos como ser: PERIODICOS - REVISTAS, PROGRAMAS - PAPEL DE, CARTAS - INVITACIONES, SOBRES - TARJETAS CO-MERCIALES - SELLOS DE, GOMA - TIMBRADOS Y FABRICA DE LIBROS CO-MERCIALES etc. etc. Pidan Presupuesto

Boicot a la Compañía A. de Tabacos y a la Cervecería Quilmes. Solidaridad, trabajadores!